

RELIGIÓN

M. Carlos Daniel Medrano García



La Religión.

Por el Pastor M. Carlos Daniel Medrano García.

Las religiones del mundo empiezan a sufrir los cambios por comportamiento de la sociedad actual que van disminuyendo la cantidad de feligreses. En el presente el 25% de la población mundial no creé en ningún Dios, para el 2040 este grupo será la mayoría en comparación con las religiones del mundo.

¿La religión que Cristo Jesús fundó verá el final de su existencia, sin ver nuevamente el rostro de su fundador?

¿Habrá fe en la tierra?

“Y PROPÚSOLES también una parábola sobre que es necesario orar siempre, y no desmayar, diciendo: Había un juez en una ciudad, el cual ni temía á Dios, ni respetaba á hombre. Había también en aquella ciudad una viuda, la cual venía á él diciendo: Hazme justicia de mi adversario. Pero él no quiso por algún tiempo; mas después de esto dijo dentro de sí: Aunque ni temo á Dios, ni tengo respeto á hombre, todavía, porque esta viuda me es molesta, le haré justicia, porque al fin no venga y me muela. Y dijo el Señor: Oid lo que dice el juez injusto. ¿Y Dios no hará justicia á sus escogidos, que claman á él día y noche, aunque sea longánime acerca de ellos? Os digo que los defenderá presto. **Empero cuando el Hijo del hombre viniere, ¿hallará fe en la tierra?**” Lucas 18:1-8.

La parábola del juez injusto es un buen punto de partida para tratar de comprender la religión, el propósito de esta metáfora es enseñarnos a que, si oramos con fe con la devoción y confianza suficiente, nuestras peticiones serán cumplidas. Aún un juez injusto es capaz de impartir justicia para una mujer que lo fastidió y por no tener que lidiar con ella, le hizo caso.

¿Hoy existe esa misma devoción por orar sin descanso con la fe suficiente para que el Dios de justicia actúe a favor de nuestra solicitud? ¿Existen aún creyentes como aquella mujer que tengan la plena confianza en Dios?, como dice al final el relato bíblico ¡Cuando el hijo del hombre viniere! ¿Hallará fe en la tierra?

La problemática actual es que la humanidad paulatinamente ha dejado de creer en los principios religiosos y por múltiples factores la humanidad va perdiendo la constancia en la oración y el credo religioso. Tratemos de encontrar los factores que están influyendo en una disminución de creyentes en el mundo y como es que debemos de tomar el verdadero sentido de la religión que Cristo fundó.

Burladores de la fe.

“Para que tengáis memoria de las palabras que antes han sido dichas por los santos profetas, y de nuestro mandamiento, que somos apóstoles del Señor y Salvador: Sabiendo primero esto, que en los postimeros días vendrán burladores, andando según sus propias concupiscencias, y diciendo: ¿Dónde está la promesa



de su advenimiento? porque desde el día en que los padres durmieron, todas las cosas permanecen, así como desde el principio de la creación. Ciento ellos ignoran voluntariamente, que los cielos fueron en el tiempo antiguo, y la tierra que por agua y en agua está asentada, por la palabra de Dios;” 2 Pedro 3:2-5.

La explicación del apóstol Pedro, nos hace ver que desde el origen de la fundación de la Iglesia y aún en el tiempo de los profetas antiguos; ha existido gente que no cree y en una forma de burla cuestionando a los creyentes ¿dónde está el cumplimiento de nuestra creencia? ¿qué sucede con la venida de cristo?

Este cuestionamiento ha sucedido durante toda la historia de nuestra religión y seguirá presentándose hasta la manifestación de todas las cosas. Sin embargo, hoy día surgen nuevos acontecimientos, ideas y pensamientos que influyen en la disminución de la fe o la posibilidad de acercarse a Dios.

Según algunas publicaciones recientes¹ sobre el por qué la gente ha dejado de creer en la religión expone lo siguiente:

- El aumento en la calidad de vida. Las mejores condiciones de la vida moderna hacen que el querer dedicar tiempo y atención a la religión se disminuya radicalmente. En el pasado la gente rogaba en sus templos y a través de sus líderes religiosos que la lluvia llegara a tiempo y tener una buena cosecha. Hoy día con la tecnología disponible se puede tener la certeza que las cosechas serán mas productivas cada vez mas. Esto entre otros factores como la salud, el entretenimiento y el trabajo los cuales han aumentado la calidad material de la vida.
- El deporte y otras actividades que dan el mismo beneficio. Una opción que influye en la disminución del interés religioso son los deportes, estos hoy día dan satisfactores como identidad, devoción y principalmente una satisfacción personal al sentirse identificado con un grupo de personas. No significando que el deporte sea una religión, pero si una actividad que compite con las actividades religiosas.
- Mayor seguridad de la humanidad, un mundo mas controlado. Las personas hoy se sienten mayor y mejor protegidas, dado que tienen mayor garantía por aumentar las leyes que los protejan y el cuidado de sus garantías individuales por parte de los estados modernos.
- Un nuevo concepto de espiritualidad. La gente hoy día busca nuevos conceptos de espiritualidad y principalmente alejarse de los rituales y costumbres que han quedado como parte del pasado y son mas bien costumbres. La gente está buscando nuevas experiencias o diferentes experiencias en su concepto personal de religión.
- La religión no hace a la gente más feliz. La gente en términos generales no siente que los principios religiosos le hagan más feliz que en el pasado.

Los puntos anteriores ayudan a comprender la falta de interés por lo que la sociedad moderna se aleja de la religión. Nótese que aún no hemos hablado de un aspecto espiritual, solo un punto de vista social y podría decirse de una tendencia del mercado, lo cual no significa que sea la forma correcta por comprender la religión que Cristo fundó.

¹ “Seis Razones por las que la religión esta en declive”. https://www.elconfidencial.com/alma-corazon-vida/2013-08-19/seis-razones-por-las-que-la-religion-esta-en-declive-y-sera-minoritaria-en-2041_16429/

“¿Desaparecerán las religiones alguna vez?”

https://www.bbc.com/mundo/noticias/2015/01/150116_vert_fut_desapareceran_las_religiones_alguna_vez_finde_yv



“A hacer juicio contra todos, y á convencer á todos los impíos de entre ellos tocante á todas sus obras de impiedad que han hecho impíamente, y á todas las cosas duras que los pecadores impíos han hablado contra él. **Estos son murmuradores, querellosos, andando según sus deseos; y su boca habla cosas soberbias, teniendo en admiración las personas por causa del provecho.** Mas vosotros, amados, tened memoria de las palabras que antes han sido dichas por los apóstoles de nuestro Señor Jesucristo; Como os decían: Que en el postrer tiempo habría burladores, que andarían según sus malvados deseos.” Judas 1:15-18.

La enorme confusión que hoy existe en el mundo sobre la religión y ciencia es más bien un conjunto de murmuraciones de personas que hablan sin comprender la importancia por conocer la profundidad de la religión. Mucha gente rechaza abordar el tema religioso sin hacer un análisis profundo de ella, sino por el rumor o por las costumbres de las sectas, pero eso sólo son tradiciones y no religión.

Considero que hay tres factores importantes que han contribuido a que las personas no busquen a la religión como parte de su vida espiritual. Y también han sido el pretexto para olvidar que el hombre busque atender una necesidad natural y real de crecer en su espíritu.

El conocimiento, la tecnología y la economía. Cada factor mencionado han y seguirán avanzando, lo cual es muy bueno; sin embargo, las personas en general piensan que estos factores rivalizan con la religión, pero la verdad es que, de no existir un verdadero apego al crecimiento espiritual por medio del crecimiento religioso, la humanidad sólo tendrá mayor caos y se acercará a su propia destrucción. Explicaré a que me refiero.

El conocimiento. Es indudable que el aumento del conocimiento ha llevado a la humanidad a un mejor nivel de vida. Antes en una catástrofe natural como un huracán asistían a los sacerdotes para que ellos les dieran explicación del por qué el enojo de su dios había destruido su isla. Al avanzar el conocimiento la humanidad comprende que los fenómenos naturales son parte del comportamiento de la tierra y puso métodos para sobre llevar el impacto del desastre por medio de un seguro de daños. Las personas que no cree en Dios se burlan de los creyentes y la tacha de ignorantes.

La tecnología. El avance científico y el conocimiento como consecuencia han permitido un impresionante avance en la tecnología como la inteligencia artificial (IA), la nano tecnología y la biología celular. En los próximos años podremos ver su aplicación en el retraso del envejecimiento de las células y por consecuencia el incremento de la edad en las personas y según las expectativas en siglos llegar a ser inmortales. Por su lado la IA y los nano robots podrán eliminar las células cancerígenas dentro del cuerpo, desde antes que estas células formen un tejido cancerígeno. Pero no es lo único, con el remplazo de algunos miembros de nuestro cuerpo, como brazos, pies u órganos internos podremos convertirnos en súper humanos aumentando nuestra fuerza o haciendo malabares que sólo lo harían los súper héroes, pero ahora al alcance de su bolsillo.

La economía. El progreso económico hace que las personas vivan con mayor tranquilidad y destinen más tiempo al descanso que al trabajo. El ritmo del crecimiento económico se va elevando cada día más y la lista de los productos básicos aumentan cada día para incluir los móviles, viajes y productos de belleza en nuestra lista alcanzable de deseos. Los niños que nacerán en este año estudiarán carreras y tendrán puestos de trabajo que hoy no podemos imaginar remotamente que en un futuro próximo existan.



DIJO el necio en su corazón; No hay Dios.

En la descripción de cada uno de los puntos anteriores vemos que en la ecuación del mundo moderno no existe la religión, aparentemente será eliminada del mundo. Pero en esta utopía de progreso de la humanidad faltan variables a considerar y en estas variables pueden llevar al hombre a seguir pensando arrogantemente que no hay Dios, que la religión no existirá más.

Sin embargo, reflexionemos algunos puntos que hacen necesario considerar el verdadero sentido de la religión.

Tecnología sin espíritu.

“Tú empero Daniel, cierra las palabras y sella el libro hasta el tiempo del fin: pasarán muchos, y multiplicaráse la ciencia” Daniel 12:4.

Como punto de partida, el anuncio del crecimiento en el conocimiento y la ciencia han sido profetizado desde el tiempo del profeta Daniel, unos 500 años antes de nuestra era. En este progreso científico que hoy vivimos, considero, es muy bueno para la humanidad como cuando la poliomielitis fue eliminado y controlado en la humanidad. El pensar que el cáncer sea eliminado de la humanidad es un triunfo tan importante que será nuevamente un hito en nuestra historia de los seres humanos.

Pero al no existir el conocimiento de una base religiosa para las personas, la prolongación de la vida se convertirá también en la prolongación de la maldad. El no tener a Dios en su noticia, la gente tendrá más años de oportunidad sin cambiar su conducta, por eso le llamo tecnología sin espíritu. Imagine por un momento que un joven que al igual que hoy desea tener un auto y modificarlo para participar en carreras clandestinas. Viendo al futuro este joven del 2045 ya no buscará tener un auto sino el mas nuevo ciber componente que aumente su fuerza y mostrar a cuanto se ponga en su camino su incontenible poder, el cual le lleve a golpear a una persona que en su furia lo mate.

Es la misma ecuación que hoy tenemos, pero la maldad elevada en su potencia con el poder que la tecnología da, pero ahora con una variable espiritual reducida a cero, le dará a la humanidad sedienta de mayor poder y sin el mínimo ingrediente espiritual de una religión que conduzca a la humanidad a tener un comportamiento donde el respeto mínimo entre los prójimos, la misericordia y amor se extingan junto con la religión y los sentimientos más primitivos de las personas sean los que dominen el comportamiento de la sociedad futura sin freno por que no le ha gustado tener a Dios en su noticia.

Pablo escribió: “**Porque habiendo conocido á Dios, no le glorificaron como á Dios, ni dieron gracias; antes se desvanecieron en sus discursos, y el necio corazón de ellos fué entenebrecido. Diciéndose ser sabios, se hicieron fatuos, y trocaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de hombre corruptible, y de aves, y de animales de cuatro pies, y de serpientes.** Por lo cual también Dios los entregó á inmundicia, en las concupiscencias de sus corazones, de suerte que contaminaron sus cuerpos entre sí mismos: Los cuales mudaron la verdad de Dios en mentira, honrando y sirviendo á las criaturas antes que al Criador, el cual es bendito por los siglos. Amén.” Romanos 1:17-25.



El progreso científico no es malo, pero el progreso sin una conciencia espiritual donde la humanidad no esté consiente de cultivar los frutos espirituales, lleva indudablemente a que los hombres nos destruyamos los unos a los otros.

La mal entendida educación vs las tradiciones.

“Por tanto, de la manera que habéis recibido al Señor Jesucristo, andad en él: Arraigados y sobreedificados en él, y confirmados en la fe, así como habéis aprendido, creciendo en ella con hacimiento de gracias. **Mirad que ninguno os engañe por filosofías y vanas sutilezas, según las tradiciones de los hombres, conforme á los elementos del mundo, y no según Cristo:**” Colosenses 1:6-8.

Durante muchos siglos la religión dominante, la iglesia católica; que como escribió en algún momento el Ministro Carlos García “la religión que no tiene nada de la biblia”, predomina en la mente de las personas creyendo o engañados que esa religión fue la doctrina que el Maestro enseñó, pero no puede estar más errado ese concepto.

La religión que predomina es una infinita mezcla de tradiciones que se combinaron con una doctrina manipulada de conceptos teológicos no venidos de la biblia. Con ello y alrededor de ello, se crearon formas y ritos que sólo son costumbres y tradiciones. Lo peor de todo es que un conjunto de filosofías, tradiciones que nada tienen que ver con Cristo han hecho pensar a las personas que eso es religión.

Sumado a esto, este sistema obligatorio de religión ha dominado por muchos años los sistemas de educación que hoy existen y bajo esa óptica la sociedad juzga la supuesta religión que Jesús dejó. Esta es una de las razones por las que muchas personas tienen un concepto falso de la religión, considerando que esta es sólo para gente ignorante.

El seguir pensando que la religión que Cristo fundó son un conjunto de ritos, tradiciones es un concepto muy pobre de lo que es religión. Vea lo que el Maestro de Galilea pensaba al respecto:

“ENTONCES llegaron á Jesús ciertos escribas y Fariseos de Jerusalén, diciendo: **¿Por qué tus discípulos traspasan la tradición de los ancianos?** porque no se lavan las manos cuando comen pan. Y él respondiendo, les dijo: **¿Por qué también vosotros traspasáis el mandamiento de Dios por vuestra tradición?**” Mateo 15:1-3.

Hoy llaman a un conjunto de tradiciones religión, muy probablemente por que es lo más vistoso y tangible que se puede tener, para que la gente crea en algo que puede tocar, pero no es religión.

Por otro lado, la comprensión limitada de la ciencia o su manipulación sirve sólo de pretexto para no profundizar en términos mas espirituales. La gente apoya la teoría evolutiva, cuando muchas ocasiones no comprenden el alcance y significado de la teoría. Sólo se concretan en pensar que el hombre desciende del mono (aunque la teoría no dice eso). Estamos inundados de ideas que distorsionan la realidad de ambos puntos, la religión por un lado concebida por tradiciones y la falta de conocimiento por la profundidad del conocimiento. En ambos casos la humanidad se escuda para no poner atención que esta actitud sólo llevará a una sociedad intolerante, ignorante y sin un espíritu que permita a las personas crecer.



El dinero y lo que no compra.

La vida moderna y sus comodidades traen consigo que nuestra mente sólo piense en el consumo y la compra de artículos desecharables e innecesarios y esto incluye la ida al cielo. La biblia dice: “Porque el amor del dinero es la raíz de todos los males: el cual codiciando algunos, se descaminaron de la fe, y fueron traspasados de muchos dolores.” I Timoteo 6:10.

El abuso de quienes han liderado a los grupos religiosos ha llevado a mover la fe y la religión como un negocio muy lucrativo con la venta de propiedades espirituales que de si mismo se contra pone. Es claro que los que verdaderamente ministran tengan la necesidad de vivir del apoyo de los creyentes, pero hoy vemos que estos dirigentes tienen una vida de opulencia que está muy lejos de la sencillez con la que predicó Cristo Jesús.

La religión no se puede convertir en un mercado por el cual todas las sectas compitan por su segmento y posicionarse en una demanda de mercado. Y tampoco donde los creyentes asistan a la iglesia con el objetivo de encontrar una satisfacción económica como parte de su fervoroso credo. El dinero no puede comprar una vida llena de paz espiritual y mucho menos un cielo inexistente. La religión no es un producto que se empaquete y llega en una caja de cartón al día siguiente a su domicilio.

Pablo escribe: “Lo cual también hablamos, no con doctas palabras de humana sabiduría, mas con doctrina del Espíritu, acomodando lo espiritual á lo espiritual. Mas el hombre animal no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque le son locura: y no las puede entender, porque se han de examinar espiritualmente. Empero el espiritual juzga todas las cosas; mas él no es juzgado de nadie. “2 Corintios 2:13-15.

Finalmente, el dinero es un valor material que apoya a la religión en cumplir su objetivo, pero no podemos permitir que el dinero ahogue la palabra de Dios y contamine el mensaje por la codicia de malos y corruptos líderes espirituales.

Lo que si es la religión.

La definición comúnmente aceptada de religión es: “El conjunto de creencias, normas de comportamiento y referencia de oración o sacrificio que son propias de un determinado grupo humano y con las que el hombre reconoce una divinidad”. Es aceptablemente correcto, pero es suficiente que en el caso de la religión que el Señor Jesús fundó. Esta religión se define por si misma y sólo requiere poner atención a algunos textos para comprender que existe una idea distorsionada del significado de religión.

Como punto de inicio para comprender de religión esta se basa en el espíritu, el cual cambia desde el interior de las personas. No son los rezos o las oraciones escandalosas las que forman una religión verdadera; tampoco una procesión donde nos flagelamos la piel. La religión nace cuando nuestro espíritu comprende que se tiene que renovar, busca tener paz e identifica que no existe algo material que pueda comprar la paz que el alma necesita.

La enseñanza del Maestro dice: “Lo que es nacido de la carne, carne es; y lo que es nacido del Espíritu, espíritu es. No te maravilles de que te dije: Os es necesario nacer otra vez. El viento de donde quiere



sopla, y oyes su sonido; mas ni sabes de dónde viene, ni á dónde vaya: así es todo aquel que es nacido del Espíritu.” Juan 3:6-8.

Eso es nacer del espíritu, y es una necesidad tan natural como el respirar. Por que podemos poseer todo lo material que en la vida se puede comprar, menos la paz en el alma.

Pablo escribe: “Que el reino de Dios no es comida ni bebida, sino justicia y paz y gozo por el Espíritu Santo.” Romanos 14:17. Esto es la religión y la fe, y estos no son materiales, si no un estado de justicia (comportamiento religioso) que lleva a la paz y que esta paz se convertirá en gozo, pero no en un gozo que se confunde con escándalo, es un gozo de satisfacción espiritual.

Y esta religión lleva a acciones, no es pasiva, la biblia dice: “Porque como el cuerpo sin espíritu está muerto, así también la fe sin obras es muerta” Santiago 2:26. El ser religioso no significa el número de veces que me presento en las misas o cuantas lenguas “ángelicas” hable sin que entienda lo que estoy haciendo. La fe debe llevar a conductas que conforman mayor tolerancia y principalmente una conducta consistente entre lo que creo y hago.

“Si alguno piensa ser religioso entre vosotros, y no refrena su lengua, sino engañando su corazón, la religión del tal es vana. La religión pura y sin mácula delante de Dios y Padre es esta: Visitar los huérfanos y las viudas en sus tribulaciones, y guardarse sin mancha de este mundo” Santiago 1:26,27.

Particularmente, pienso que la religión que Cristo Jesús fundó, a lo largo de la historia ha sido disminuida en su valor y autenticidad. Le han puesto ritos y costumbres que no necesita, ya que muchos de estos vienen de una contaminación idólatra, y otras han ajustado sus costumbres a la demanda de un mercado del comercio de la religión. Pero la religión no esta en crisis, por que hoy al igual que en toda nuestra historia de la humanidad el hombre requiere de paz. Necesitamos elevar nuestro espíritu y ser más solidarios entre nosotros, como el Maestro decía: Amar a Dios y a nuestro prójimo. “Por que el que no ama no conoce a Dios, por que Dios es amor” I Juan 4:8.

Sólo puedo citar: “Resta, hermanos, que tengáis gozo, seáis perfectos, tengáis consolación, sintáis una misma cosa, tengáis paz; y el Dios de paz y de caridad será con vosotros.” 2 Corintios 13:11.

Dios le bendiga.

Contacto.

<https://www.iglesiadediosjuda.com>

info@iglesiadediosjuda.com

Iglesia de Dios - Congregación Judá
Calle Camino del Éxito A #19,
Col. Campestre Aragón.
Gustavo A. Madero, Cd. de México. C.P. 07530



IGLESIA DE DIOS

COLUMNA Y APOYO DE LA VERDAD

CONGREGACIÓN JUDÁ